



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
CAMPUS TAPACHULA

PASIÓN POR EDUCAR

PSICOLOGÍA CLÍNICA

CATEDRÁTICO: ADRIANA ALEJANDRA MARTÍNEZ RODRÍGUEZ

CARRERA: PSICOLOGÍA

ALUMNA: HERNANDEZ BARRIENTOS JESSICA YOSMIN

A 10 MARZO DEL 2023

TAPACHULA CORDOVA Y
ORDOÑEZ, CHIAPAS

DEFINICIÓN DE PSICOLOGÍA CLÍNICA

La Psicología clínica se preocupa por entender y mejorar la conducta humana. . . . Su aspecto clínico consiste en mejorar la situación de las personas que se encuentran en problemas, utilizando para ello los conocimientos y las técnicas más avanzadas, procurando al mismo tiempo, mediante la investigación, mejorar las técnicas y ampliar los conocimientos para lograr mayor eficiencia en el futuro

ÉTICA Y RAZONAMIENTO ÉTICO

la ética profesional se define como "los estándares de comportamiento profesional correcto"; estos estándares existen para servir bien a los pacientes, los estudiantes, los participantes de la investigación y otros. Los estándares éticos son necesarios en la psicología clínica porque las relaciones profesionales en la psicología se basan en la confianza. Los psicólogos tienen conocimientos mucho más técnicos con los cuales hacer juicios; por tanto, los pacientes deben juzgar bien a los psicólogos para confiar en ellos.

Principios éticos

Autonomía: Respeto al derecho de la gente para tomar sus propias decisiones.

Buena voluntad: Hacer el bien, evitar el daño, eliminar el daño.

Justicia: Tratar a las personas en forma justa.

No malevolencia: No causar daño.

Reglas éticas

Confidencialidad: Mantener en privado lo que los pacientes dicen.

Fidelidad: Mantener sus promesas.

Veracidad: Decir la verdad.

SALUD MENTAL Y ENFERMEDAD

La salud mental es tan importante como la salud física para el bienestar general de los individuos, las sociedades y los países. Pese a ello, sólo una pequeña minoría de los 450 millones de personas quienes padecen un trastorno mental o del comportamiento está en tratamiento. Los avances en neurociencia y medicina conductual han demostrado que, al igual que muchas enfermedades orgánicas, los trastornos mentales y conductuales son consecuencia de una compleja interacción de factores biológicos, psicológicos, sociales y personales.

BASES DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

Es indudable la tendencia actual de incorporar gradualmente a la práctica clínica, teorías que explican muchos de los procesos psicológicos a funciones biológicas y, por ende, que sustentan las nuevas explicaciones neurofisiológicas de la conducta, el afecto y el pensamiento

La primera es la idea general de que muchos signos y síntomas psicológicos tienen su explicación en eventos de tipo neuroendocrino e inmunitario. La Segunda sustenta que algunas creencias, situaciones afectivas y conductas se asocian con hábitos maladaptativos con respecto a la salud; las siguientes son conductas que se asocian con el intento mente, hacer ejercicio con regularidad, dormir lo suficiente, no fumar, mantener relaciones sexuales seguras, utilizar el cinturón de seguridad en los vehículos y cumplir los tratamientos médicos. Para ambas perspectivas es necesario tener bases primordiales de anatomía y fisiología del cerebro y del sistema nervioso en general.

IMPORTANCIA DE LAS NEUROCIENCIAS

son ramas de la ciencia que estudian la anatomía, la fisiología, la bioquímica y la biología molecular del sistema nervioso, especialmente en lo relativo al comportamiento y el aprendizaje.

son el objeto de estudio interdisciplinario y multidisciplinario de biofísicos, bioquímicos, biólogos moleculares, fisiólogos y un sinnúmero de especialistas quienes revelan, todos los días, espectaculares avances que están aportando una visión más completa de las unidades estructurales de las células nerviosas y su funcionamiento.

CRECIMIENTO, DESARROLLO Y ENFERMEDAD

el estudio de los niños afectados por diversos problemas conductuales y emocionales exige un reporte metódico de los rasgos normales de crecimiento y desarrollo, además de los datos sugestivos de patología.

El campo de acción de la psicopatología del desarrollo está definido y diferenciado de otras ciencias análogas como la psiquiatría y la psicología clínica por su énfasis en el enfoque en la conducta, tanto normal como anormal, describiendo los

orígenes y evolución de un desorden determinado en relación con unos patrones normales de la conducta.

es una visión esencialmente descriptiva, en el sentido que estudia el desarrollo del individuo utilizando la perspectiva de la psicología del desarrollo como herramienta de investigación. Por esto, términos tales como competencia y adaptación, sustituyen la terminología del modelo médico, la cual connota implícitamente estar sano o enfermo: adaptación se refiere a la adecuación ante nuevas situaciones de la vida personal; y competencia a la aparición de determinadas capacidades del individuo, por ejemplo autocrítica a medida que el individuo madura.

MEDICINA CONDUCTUAL / PSICOLOGÍA DE LA SALUD

La medicina conductual y la psicología de la salud comienzan a existir como áreas de especialización a finales de la década de los años setenta.

La revolución de la salud pública durante esos años acentuó el enfoque sobre los factores psicológicos que contribuyen a las enfermedades y a las afecciones.

Históricamente, los factores psicológicos fueron considerados como inconmensurables en las enfermedades y en las afecciones físicas y, por consiguiente, se infirió que estaban involucrados.

MEDICINA CONDUCTUAL

La medicina conductual se define como la aplicación de la ciencia conductual para prevenir, diagnosticar y tratar las enfermedades y las afecciones.